

### 3 – Présentation du comité lyonnais

par Alexandra Gal

Si nous devons partir d'un constat commun qui est qu'aujourd'hui nous devons faire face à un grand monstre, un individualisme qui s'enracine, il est bien, également, de se questionner sur qui en porte la responsabilité. C'est sur cette volonté de compréhension que le nouveau comité lyonnais de l'Appel des appels s'est érigé.

Il puise ses fondations dans des réunions d'amis qui exercent des métiers différents et qui déplorent, chacun dans leur domaine de référence, la perte de sens, le manque de logique, l'effroyable servitude imposée par les protocoles et donc, de fait, l'existence d'une amère solitude, celle qui n'est pas désirée.

Il a été mis en évidence une grande fatigue ainsi qu'un stress physique et psychique qui sont les résultats logiques de la destruction volontaire du lien social.

À nous de retisser ces liens. Ces liens nous appartiennent, ils sont une part de notre identité qui nourrit le sens de nos métiers.

Invisibiliser ce lien c'est nier l'humain et sa capacité de solidarité, c'est rendre invisible la vulnérabilité. Or, la vulnérabilité est l'essence même de l'humanité. Elle est censée donner naissance à la fraternité et non au rejet. Malheureusement nos décideurs et les « possédants » préfèrent s'employer à éjecter de la conscience collective le concept de *Fraternité* au profit de la création d'un climat sociétal dangereux. Ainsi le danger provoque la peur et donc le rejet de l'autre, de celui qui n'est pas à la place que veut bien lui concéder la société.

Il est « hors jeu » et ne peut plus participer à la vie de la communauté. Il est de fait non seulement invisibilisé mais pire encore: "catégorisé" comme *Inutile* car il ne représente plus une valeur ajoutée au « bien commun ».

La preuve en est cette culture assumée du rejet de nos aînés ou de nos malades que l'on contraint à prendre le moins de place possible, à être les moins visibles possible. Ils ont déjà du mal à assimiler, à digérer qu'ils coûtent un bras à notre société, donc à culpabiliser, il ne faudrait pas qu'en plus ils manifestent un désir de vivre mieux et plus longtemps. On ne va quand même pas garder dans nos rangs des êtres non productifs et coûteux... Et voilà La Solution :

Réfléchissons de " *façon citoyenne* " à la légalisation sur l'aide active à mourir, propose notre président. La raison innommable et pourtant non dissimulée est que les plus vulnérables et malades sont les responsables de notre dette sociale.

C'est autour de cette dislocation volontaire et consentie du lien social, de ses conséquences sur l'Homme et sur l'éthique des métiers, que le comité lyonnais de l'Appel des appels propose de réunir, pour des temps d'échanges interprofessionnels, des personnes souhaitant mener une réflexion sur le bien-être de l'individu dans son rapport au collectif, notamment au travail.

Nous proposons de mettre en commun nos expériences, nos savoirs et notre capacité d'action pour passer par dessus les écueils de la peur, de la solitude, de l'appauvrissement du langage et du manque de moyens.

Donc voilà les trois axes d'action que nous proposons:

#### **Les Échange d'expériences**

Ce sont des réunions de travail interprofessionnelles en petits groupes autour des problématiques vécues actuellement par les participants dans leurs milieux respectifs :

Il s'agit d'abord de laisser la place au récit puis d'échanger dans le but de définir les actions nécessaires à la résolution de ces problématiques. Enfin, le but est aussi de partager le travail de recherche et d'organisation pour mener à une issue viable.

## **Les Échange de savoirs**

C'est un espace internet de Documentation participative pour dénoncer les problématiques éthiques professionnelles, chercher les articles et documents s'y rapportant, créer des ressources solides pour résister et inventer un système public respectueux des professionnels et des usagers. C'est un espace numérique pour déposer ou réclamer des articles et documents, consultables par tous.

## **Les Rencontres**

Il s'agit d'organiser des événements à Lyon autour de différents thèmes avec des débats, des conférences, des tables rondes, des projections, spectacles, expositions, concerts... et deux projets spécifiques que Mathilde et Luciana vous présenteront.

Mais d'abord Mathilde va vous présenter le fonctionnement du site internet.